
Province de Québec
Commission scolaire des Patriotes

École de la Chanterelle

Date et lieu de la séance du Conseil d’établissement:
2 octobre 2019
École de la Chanterelle (salon du personnel)
18h30

Étaient présents:
• ChantaI Ares, enseignante
• Kim Desrochers, enseignante
• Valérie Côté, enseignante
• Lili-Marlène Pernet, technicienne en service de garde

• Marie-Claude Genest, parent

• Marie-Ève Bilodeau, parent
• Charles-Olivier Boudrias, parent
• Michelle Villemaire, parent

• Julie Landry, parent
• Anne Larouche, enseignante

• Line Chaput, éducatrice spécialisée

Participait également:
• Josée Gervais, directrice

Ordre du jour figurant dans l’invitation originale:

1- Mot de bienvenue
2- Présentation de tous les membres
3- Adoption de l’ordre du jour
4- Nomination d’un(e) secrétaire
5- Élection de la personne pour le poste de ptésident(e)

6- Comité de parents
7- Parole au public
8- Adoption procès-verbal (12 juin 2019)
9- Suivi du procès-verbal (12 juin 2019)
10- Fonctionnement du CÉ (régie interne du Conseil)
11- Dates pour les rencontres
12- Plan d’action
13- Activités complémentaires (sorties)
14- Activités parascolaires
15- Mode de vie
16- Campagne de financement
17- Facebook, Allume tes lumières
18- Service de garde et service des dîneurs
19- Varia
20- Fermeture de l’assemblée
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Province de Québec
Commission scolaire des Patriotes

École de la Chanterelle

Résolutions Procès-verbaux

1. Mot de bienvenue
Mme Gervais souhaite la bienvenue à tous.

2. Présentation de tous les membres

CÉ 19-20-l
3. Adoption de l’ordre du jour

L’adoption de l’ordre du jour modifié est proposé par Mme Kim Desrochers et il est adopté à
l’unanimité.

4. Nomination d’une secrétaire
Mme Julie Landry se porte volontaire

5. Élection de la personne pour le poste de présidente
Mme Michèle Villemaire a été élue à l’unanimité par le conseil

6. Comité de parents
Marie-Claude Genest se portent volontaire pour représenter l’école au comité de parents.
Prochaines rencontres du comité prévues:

- 10 octobre 2019
- 24 octobre 2019
- 7 novembre 2019

7. Parole au public
Aucun commentaire

CÉ 19-20-2 8. Adoption procès-verbal (12 juin 2019)
Le procès-verbal modifié est proposé par Michèle Villemaire et adopté à l’unanimité.

9. Suivi du procès-verbal (12 juin 2019)
Point 10 : Demandes et achats Fonds à destination spéciale.
-Certains arbres ont été déplacés en raison des buts de soccer. Les buts n’ont pas été déplacés.
Demande faite pour que les buts soient déplacés.
- Correction du montant qui sera utilisé pour la fête de fin d’année, lire 2000$ au lieu de 200$
- Corridor actif: Poursuite des recherches, corridor à déterminer (service de garde, gym ou autre)

Point 11 : Préparation du début de l’année 19-20 : Allume tes lumières spécial
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Province de Québec
Commission scolaire des Patriotes

École de la Chanterelle

33 personnes étaient présentes à l’Assemblée générale du Conseil d’établissement du 11
septembre 2019.

10. Fonctionnement du CE (régie interne du conseil)
Documents à cet effet remis aux membres du CE

- « Pouvoir du conseil d’établissement » (provient du site web Commission scolaire des
Patriotes)

11. Dates pour les rencontres
- Décision des membres de maintenir les rencontres du comité le mercredi à 18h30.
- Dates jusqu’au mois de juin déjà fournies
2 octobre 2019
13 novembre 2019
11 décembre 2019
29 janvier 2020
26 février 2020
8 avril 2020
3juin 2020

12. Plan d’action

Projet éducatif: Mme Gervais explique qu’il y a actuellement un comité prévu à cet effet à l’école. Le

plan d’action sera présenté au CE lorsqu’il sera complété. Il doit être accessible sur le site web de

l’école au plus tard le 1 novembre 2019.

CÉ 19-20-3 13. Activités complémentaires
Explication de Mme Gervais sur les sorties/activités durant l’année scolaire. Mesure culturelle 29,60$

(sortie doit être à l’extérieur de l’école) et autre mesure 42,78$ par élève pour l’année. Selon les

niveaux, s’il reste un surplus, celui-ci va être redistribué à tous les élèves de l’école.

Mme Gervais distribue le document des activités 2019-2010. Activités et coûts associés classés par

niveau.

Corrections mineures à apporter pour presque tous les niveaux. Entre autre:

- Corrections à apporter au niveau des coûts.

- Ajout des activités, Crèmerie et Parc du Ruisseau aux choix d’activités pour les niveaux où ce

n’était pas inscrit.

- Ajouter l’activité, Policier Communautaire, à tous les niveaux
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École de la Chanterelle

Les enseignantes présentes au conseil présentent leurs choix d’activités.

Groupe 975 : se sont joint aux 1er et 2e années pour les activités.

Groupe 976 : se joint à la 4 année pour la plupart des activités. Au lieu de la sortie au Mont St-Bruno,

la responsable du groupe (enseignante) demande de faire une activité différente. Ajouter

bibliothèque, église et parc du ruisseau. La responsable du groupe (enseignante) présente ses sorties.

Groupe 979 se joint à la 5 année. Valérie Côté, enseignante e année dit que le groupe 979 veut se

mêler avec eux pour l’activité Neurones Atomiques. Voir avec l’enseignante. Même chose pour

l’activité Mont-St-Bruno.

L’enseignante du groupe 976 nomme que souvent ses élèves sont en surplus pour 1 autobus donc on

doit payer pour un autobus de plus. Quand un groupe n’est pas là, il y a 52 élèves, quand son groupe

s’ajoute, il y a 62 élèves. Cela ne représente pas un grand montant par élève soit 4,00$ selon la

directrice. Dans un autobus, on peut installer 58 élèves maximum et ça prend 2 adultes par autobus.

Les choix d’activités sont acceptés par les membres du CE. Mme Gervais dit vouloir apporter les

correctifs et faire les suivis à cet effet.

14. Activités parascolaires

Il est mentionné que Marc-Antoine, enseignant en éducation physique, veut faire une équipe de

soccer avec les niveaux 56e année. Demande de 11,00$ par enfant qui désire participer.

Les membres du CE donnent leurs idées pour d’autres activités

- Mme Ares dit être en contact avec le Cercle des fermières pour un projet de couture à l’école. Elle

mentionne vouloir « faire du pouce là-dessus ». Elle dit avoir reçu beaucoup de matériel du cercle. Le

Cercle demande à avoir des photos en échange. Il faudrait vérifier s’il est encore possible d’avoir des

prêts de machines à coudre possible (anciennement prêtées par Pénélope) L’activité pourrait se faire

pour les niveaux 4-5-6.

-Anglais : Les membres trouvent intéressant comme activité, mais précisent l’importance d’avoir

quelqu’un qui a les compétences pédagogiques.

-Yoga pour les enfants. Il est nommé que cette activité a déjà eu lieu l’an dernier.

- Mme Pernet suggère l’activité Capsule force 4. En participant à cette activité, l’école peut gagner 12

000$ en matériel (trottinette à neige, etc.). Il est mentionné que c’est l’enseignant en éducation

physique qui doit en faire la demande. Mme Pernet dit être ouverte à supporter celui-ci dans ses

démarches.

- Jeux de société: Kaffé Dragon
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- Basketball

- Mini volley

- Club de course fa déjà été fait il y a quelques années).

15. Mode de vie
Mme Gervais explique le nouveau projet qui a été présenté en juin 2019 car il y a des questions de

certains nouveaux membres à cet effet. Objectif: Modéliser le bon comportement des enfants à

l’extérieur de la classe. « Billets Bravo » remis aux élèves. Quand une classe ou groupe de service de

garde accumule 100 « Billets Bravo », le groupe ajoute une feuille dans l’arbre. La directrice fait une

annonce à l’intercom afin de féliciter les élèves/groupe. But : avoir 25 feuilles dans l’arbre. L’école

est déjà rendue à 21 feuilles. À 25 feuilles, il y a une activité récompense école.

Il y aura une rencontre demain midi pour la planification de l’activité récompense par le comité prévu

à cet effet. Suggestion de certains membres de faire une activité qui « punch » étant donné qu’il s’agit

de la première activité récompense à cet effet. Certains membres mentionnent l’importance de

toujours présenter des activités qui « punch ».

Mme Gervais veut savoir si une partie du fond à destination spéciale ainsi que ce qui reste de la

mesure de 42,78$ peuvent être utilisés pour cette activité. Mme Villemaire suggère de déterminer

combien d’argent est accumulé dans ce fond. Mme Gervais dit vouloir rencontrer la personne

responsable à la mi-octobre, afin d’avoir plus d’information à cet effet.

Depuis que ce projet a été mis en place, il est observé que c’est très calme dans l’école selon Mme

Gervais.

Aussi mesures correctives, avis majeur continuent à être donné.

16. Campagne de financement
Les membres partagent leurs Idées

- Étiquettes pour identification des effets scolaires. Ristourne de 120$.

- Suggestion de Mme Gervais: Pot avec recettes et ingrédients. Coût 10$ par pot, il pourrait y

avoir une vente avant Noél. Cette campagne de financement contribue à l’économie sociale.

Une partie des sous est donnée à des organismes communautaires et social.

- Suggestion d’enseignante groupe 976: Vente de produits écologiques et bio: ex: brosse à

dents. Elle dit que les enfants vendent une philosophie, valeur en arrière des choix. Incite

achat de produit locaux.

- Faire nos propres produits écologiques et les vendre.

- Econofon f site web à cet effet).
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Suggestion par Mme Villemaire : Organisme « Les Super Recycleurs >. Ça concerne la collecte

de tissus non utilisés.

Suggestion de Mme Villemaire: Le fournisseur du chandail de l’équipe sportive de l’école

offre aussi comme service de faire un site web pour la vente d’articles avec le logo de l’école

(ex: chandail, t-shirt 12,00$ peut le vendre 17,00$).

Ciné-parc : billets vendus avec ristourne. Écran gonflable dans la cour ou dans l’école.

Les membres sont d’accord avec le fait qu’il est important que les donateurs/acheteurs soient

informés de l’objectif de la levée de fond. Il est important d’avoir un plan précis ou une activité précise

en tête. li est suggéré de consulter les élèves de l’école pour des idées.

Objectifs/idées suggérés par membres du CE:

- Classe « verte » dans la cour (salle de classe extérieur). Un membre parle d’un organisme qui

pourrait subventionner ce projet.

- Activités de tricot : Certains membres disent que ce n’est pas tous les enseignants qui seront

à l’aise et auront le temps. En parascolaire, Chantai 2e offre de le faire.

17. Facebook, Allume tes lumières
Discussion sur le fait que le journal d’infornîation mensuel de l’école cc Allume tes lumières »

n’est pas toujours consulté par les parents. Suggestion des membres pour augmenter sa

popularité et son accès

- Offrir via Facebook.

- Envoyer par courriel aux parents.

- Projeter sur la télévision ou autre dans la salle polyvalente afin que les parents qui viennent

chercher leur enfant au service de garde puissent en prendre connaissance.

Suggestion de faire un « Survey Monkey » pour sonder les parents sur leurs préférences.

18. Service de garde et service des dîneurs

Présenté par Mme Pernet, nouvelle responsable du service de garde.

Mme Pernet mentionne que les montants payés par les parents au service de garde de l’école

Chanterelle diffèrent du cadre de référence des services de garde. Il a une augmentation à prévoir.

Elle dit vouloir apporter des correctifs à cet effet. Document « Annexe 1- Tarification par la direction

du Service des ressources financières» remis aux membres.
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Mme Pernet dit avoir fait des changements : Journées pédagogiques en ligne maintenant.

Mme Pernet veut sonder les parents du CE sur l’application « Hop hop » pour l’école.

- Parents perdent moins de temps à venir chercher leur enfant. Avertissent via application de
leur arrivé au service de garde. Photo de l’enfant qui ouvre qui et qui prévient une éducatrice
que l’enfant doit se préparer à partir.

- Parents 2 mois gratuits et ensuite payant.

19. Varia

19.1 Personne substitut pour le comité de parent: Michèle Villemaire se porte volontaire

19.2 Frais chargés aux parents: document: fc Frais chargés aux parents pour cahier d’exercices »

distribuée aux membres.

- Modification à apporter à groupe 975 concernant cahier, revérifier code de produit.

- Modification à apporter e année

19.3 Prochaine rencontre: Mercredi 13 novembre à 18h30 au salon du personnel de l’école
Chanterelle.

CÉ 19-20-4 20. Levée de l’assemblée 21h30

i1osée Ge ais, irectrice Mme Michelle Villemaire, présidente
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